

Diario Balear.

MARTES 13 DE ENERO DE 1829.

San Hilario obispo y S. Gamersindo confesor.

Sale el sol á las 7 y 16 minutos y se pone á las 4 y 42 minutos.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 12 PARA EL 13.

Parada, rondas, contrarondas, capitan de hospital y provisiones, sargento de hospital y patrullas Córdoba. =De orden del Excmo. Sr. Capitan general de este ejército y reino=Salvador Valencia.

ARTICULO DE OFICIO.

Real orden haciendo libres de derechos las máquinas é instrumentos que se introduzcan del extranjero de la clase y modo que se espresa.

El REI nuestro Señor se ha servido mandar que las máquinas é instrumentos útiles que se introduzcan del extranjero de la clase y para los objetos que espresa la Real orden circulada en 7 de abril de 1827, sean libres de los derechos de alcabalas, cientos y arbitrios por punto general en los pueblos administrados y en los encabezados por Rentas provinciales, y tambien de los derechos de puertas, sienpre que tengan su destino inmediato á fabricantes ó labradores que han de hacer uso de las mismas máquinas é instrumentos en ejercicios útiles á la industria fabril y agrícola, y que cuando se introduzcan para comerciar, se cobre un 2 por 100 por derecho

2. 1. 289
de puertas. Madrid 8 de diciembre de 1828. = Luis Lopez Ballesteros. (G. de M.)

NOTICIAS ESTRANGERAS.

VALAQUIA = Bucharest 19 de noviembre.

Los temores que se habian concebido algunos meses hace acerca de la situacion de la Bulgaria, y por los muchos y grandes obstáculos que tenia que vencer el ejército, no eran infundados, como lo han comprobado los últimos sucesos: lo que ha tardado en rendirse Varna es lo único que ha impedido se retirasen á cuarteles de invierno las tropas rusas. El sitio de Silistria se ha levantado, y el gran cuartel general ruso va á establecerse en Jassi. Todo lo que ha podido saberse hasta ahora sobre la causa de este acontecimiento, se reduce á que las muchas nieves que han caido, el rigor de la estacion y la falta de víveres han obligado á ello; y aunque el soldado ruso sufra mas fácilmente las privaciones que los de otras naciones, no ha podido resistir á lo que indispensablemente iba á acabar con él. Por estas razones se ha visto que le era imposible al ejército continuar las operaciones del sitio, y se ha hallado en la precision de hacer un movimiento retrógado, el cual comenzó el 8 del corriente. Se dice que han arrojado á los pantanos las piezas de grueso calibre que no podian trasportarse, y que han destruido el material que era imposible trasladar. El ejército se ha retirado á Hirsowa.

Todas estas noticias se han recibido por conducto de personas fidedignas.

Nada sabemos aun aqui acerca de los movimientos del ejército otomano; por lo cual creemos que no merecen la menor confianza las voces que algunos se complacen en propalar en perjuicio de los ejércitos rusos, y que atribuyen á sucesos militares el haber levantado estos el sitio de Silistria.

AUSTRIA. = Lemberg 25 de noviembre.

Las cartas de Brodi dicen que los rusos han levantado el sitio de Silistria, abandonando su artillería y mucha parte de sus bagages, precisamente sin haber sido inquietados por el enemigo, sino obligados á ello por la falta de víveres, y por el mal tiempo, que impedía llegasen los convoyes de víveres. El conde de Langeron, convencido de la insuficiencia de la artillería de sitio que tenía á su disposición, habia hecho representaciones sobre este asunto, y pedido que se estableciesen almacenes. Pero las circunstancias no permitieron satisfacer á sus reclamaciones, lo cual junto á las dificultades locales obligó á los gefes á retirar el ejército de una posición en que estaba comprometida su existencia en esta ocasión. Seis mil hombres á las órdenes del general Roth tomaron el áspero camino de Varna, en donde deben reforzar la guarnición, y lo restante del ejército del sitio se dirigió hácia Hirsowa. Se espera que por el próximo correo se sabrán las disposiciones que habrán tomado las autoridades rusas para la seguridad de los principados, quienes en el estado actual de cosas podrian comprometerse por la inmediación á que se hallan las guarniciones turcas del Danubio. El gobernador conde Pahlen debia dejar á Bucharest para irse á Jassi, adonde ya habia llegado Mr. Sturza.

ITALIA. = Roma 26 de noviembre.

El día 20 del corriente llegó á esta capital, procedente de Florencia, S. A. R. é I. la Gran Duquesa Elena de Rusia con su hija, niña de tres años, y un lucido acompañamiento. Se apeó en la fonda de la isla británica, que está en la plaza del Popolo. El príncipe Gagarin, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario del Emperador de Rusia y Rei

de Polonia, cerca de la Santa Sede, habia salido al encuentro de la augusta viagera hasta Perucha.

= La calcografía de cámara instituida en Roma por la Santidad de Benedicto XIV se acrecentó mucho en el pontificado de Pio VII; pero ahora ha subido al sumo grado por la munificencia del Sumo Pontífice reinante Leon XII.

Dicha calcografía posee el día de hoy una serie completa de varias estampas, entre las cuales se halla la colección de Volpato y de Gmelin; y tambien otra que representa las obras ejecutadas por el célebre escultor Canova, y las del ilustre pintor Vicente Camuccini. Por fin la espresada calcografía ha reunido sobre 1200 obras completas de distintas clases, sacadas todas de lo mejor que han hecho los mas célebres autores de pintura, escultura y diseño, grabadas por los esforzados buriles de Morghen, Volpato, Folo, Bettelini, Fontana, y otros que se han hecho dignos de nonbradía.

De ello se deduce que esta calcografía no cede á otra alguna, ya sea pública ó privada, de toda Italia y aun de Europa. Las personas que desearan adquirir alguna estampa de las que en ella se imprimen con la mayor limpieza y papel mas superior, acudirán á su propio establecimiento en el sacro monte de Piedad. Los extranjeros que quieran dar alguna comision sobre ello, podrán dirigirse al *superintendente de la calcografía de cámara*, y para que estos se compensen de los gastos de portes y demas que suelen originarse, como tambien á fin de que logren una justa ganancia en su especulacion, se les hará la rebaja de 25 por 100 en el precio respectivo que resulta del catálogo.

A fin de que cada uno adquiriera un conoeimiento completo de las obras, autores y precios, se publicará

en el diario el catálogo entero, insertando cada semana una porción conveniente.

INGLATERRA.—Londres 10 de diciembre.

Ayer despues de comer pasó S. M. a Windsor, adonde tambien ha vuelto hoy. Cuando S. M. se disponia á ecsaminar por sí mismo el efecto que produciria el alumbrado por medio del gas, que se piensa establecer en aquel palacio, estalló una de las retortas, y S. M. con toda su comitiva quedaron en la mas profunda oscuridad.

— Ya sabemos hoy la causa de haber bloqueado á Tanger, y es la siguiente: El cónsul ingles habia pedido como indemnizacion, por haber detenido dos naves mercantes inglesas, mil duros. El dei se negó á pagarlo, y amenazó al cónsul con su venganza. Este último dió parte de ello á los comandantes de las naves de guerra, las cuales bloquearon el puerto. El cónsul declaró que si no se accedia á su demanda, se iba á embarcar.

— Si fuera preciso convencer á un hombre sensato de que el sistema representativo de Irlanda es absurdo, y ecsige un remedio pronto, se podria añadir á la evidencia de este hecho lo que actualmente está pasando en el condado de Cork. Habrá un mes que se suscitó un altercado entre Mr. Jones y Mr. Connellan para la eleccion de *Coroner*; pues no solo no se ha finalizado aun, sino que (á pesar de que todos los dias hai votacion, comenzando y concluyendo el acto con luz artificial,) puede decirse que aun no se ha principiado. Durante 26 dias han votado 80 propietarios (esta es la contraseña, porque en cada millar apenas habrá uno que posea algo); y como se ha calculado que hai unos 1000 que gozan de este dictado, se deduce claramente por regla de tres que el altercado puede durar 325 dias, que componen, sin

contar los domingos, algo mas de un año. El lord Althorp se sorprendió mucho, en los dos años últimos, al ver lo que duraban las elecciones en Inglaterra, y creemos que decidió limitarlas á muy pocos dias. ¿Seria posible que S. S. dispensase á Irlanda el mismo favor, y limitase las discusiones (á lo menos cuando se tratase de elegir el *Coroner*) á muy pocos meses?

FRANCIA.—Tolon 2 de diciénbre.

Antes de ayer al medio dia fondeó en la ensenada del lazareto la gabarra de guerra *Finistere*, capitán Trefendier, procedente de Navarino, con pliegos de mucha importancia segun dicen; bajo su escolta han llegado del mismo punto tres trasportes.

A pesar de las voces que han corrido sobre la vuelta de nuestro ejército expedicionario, se continúa cargando tablazon y vigas, que, en caso de evacuar los franceses los puntos que ocupan de Morea, quedarían exclusivamente á beneficio de los griegos.

Parece que por un aviso telegráfico que ha llegado hoy, se manda ir al alcance del *Escipion*, de la *Victoriosa*, y de los demas trasportes que salieron últimamente con destino á Morea. Dicen que se les hace volver á Tolon, porque el gobierno tiene intencion de retirar el ejército expedicionario; y aun añaden que el general Maison dejará guarniciones francesas en los puntos fortificados, hasta la primavera, época señalada para retirarlas; si se ha de dar crédito á los rumores que circulan, este seria el resultado de nuestro paseo militar, tan costoso en hombres y dinero. Se nos dirá, los egipcios y los turcos han evacuado la Morea al presentarse nuestras tropas, ¿y esto no es nada? Sí, pero cuando haiais dejado á los peloponeses abandonados á sus propias fuerzas, por mas que determineis por medio de tratados los límites de esta

pobre república *Moreota*, no impedireis que el Sultán envíe 30⁰ hombres para reconquistar aquella miserable península; y en este caso ¿volvereis á gastar 80 millones para ocupar de nuevo á Navarino, Modon y Coron? Sin duda que no; así que, esta expedición, como se anunció desde su principio, carecía de objeto y de resultado. Entendámonos sin embargo; tendrá resultado en cuanto habremos comprometido mas años griegos, y en que la Francia se habrá malquistado con la Puerta otomana y con el bajá de Egipto; y este último resultado será mui sensible al comercio de Francia, tan limitado ya para el despacho de sus manufacturas.

ESPAÑA. *Madrid* 15 de diciembre.

Usando el REI nuestro Señor de su natural clemencia se ha dignado mandar expedir pasaportes para que regresen á su país los individuos presos en el arsenal de la Carraca, cuyos nombres se espresan á continuación, y que tripulaban la goleta insurgente colombiana nonbrada *General Armario*, apresada por la corbeta de S. M. la *Descubierta*; pero con la condicion de que serán pasados por las armas si vuelven á ser aprehendidos: Josef Raimond, Benjamin Craycroft, Roberto Francisco Jones, Estanislao Simpre, Jaime Mecornie, Juan Mails, Monso Johnson, Carlos Garet, Juan Taro, Juan Catel, Antonio Zambrano, Juan Bul, Jaime Tragerthen, Juan Lencoo, Burton Gilmore, Samuel Bron, Cristino Esteves, Roberto Gonzalez, Juan Miguel, y Josef del Cármen. (G. de M.)

NOTICIAS PARTICULARES DE PALMA.

CAPITANÍA DEL PUERTO.

Enbarcacion fondeada el dia 12 del corriente.

De Iviza el javeque S. José, su patron Bartolomé

Mesquida con 7 marineros y un pasajero: salió el
10 con trigo.

TEATRO.

Agradecido á la bondad de que le está dando con-
tinuas pruebas este respetable é ilustrado público, y
animado al mismo tiempo del deseo de corresponderle
en lo que pueda, Juan Rossi primer bufo cantante
de la compañía italiana, ha determinado ofrecerle para
la noche del martes 13 del que rige destinada á su
beneficio la funcion siguiente:

Se empezará por el segundo acto de la tan aplau-
dida ópera del célebre maestro Rossini titulada *la*
Ceneréntola. Concluido el cual se cantará por las se-
ñoras Corri é Inselvini, el conocido duo del segundo
acto de la *Semíramis Ebbene a te ferisci*, y concluirá
la funcion con el segundo acto de la sienpre estimada
y graciosa ópera *Eduardo y Cristina*.

Logrando el todo de la funcion el agrado de este
respetable público, y mereciendo sus aplausos en la
espresada noche, habrán sido enteramente cumplidos
los votos del interesado.

Aviso á los señores abonados. Que los que tomen
sus lunetas tambien para esta funcion, la cual como
de beneficio es fuera de las de abono, se sirvan veri-
ficar el pago de su importe en el cuarto de despacho
junto al coliseo, y los que no, dar aviso por la ma-
ñana hasta la una: entendiendose esto tambien con los
abonados á palcos, cuyas llaves, si los dejaren, solo
se admitirán hasta aquella hora, para que pueda ha-
ber lugar de despacharlos.

CON SUPERIOR PERMISO.

Inprenta de Felipe Guasp.